

DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.
Redacción y Administración, Plaza de Herrerías, 15, bajo.

AÑO III. — NÚM. 517

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquin Arjona.
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Miércoles 18 de Octubre de 1897

DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

Carta de Madrid

Madrid 12 de Octubre 1897.

Lo del día

No hablemos ya de Weyler. Se han enojado mucho las pasiones en este asunto y es mejor abandonarlo dejando al tiempo la misión de hacer justicia.

El último parte de Manila da cuenta de serios combates en que de una y otra parte se han registrado bajas notables. Actúa esto un recrudecimiento de la insurrección que hace pensar en el peligro que envuelve la medida propuesta por el general Primo de Rivera de cubrir las bajas con indígenas. El gobierno debe pensarlo mucho antes de realizar esa iniciativa porque las deserciones son de un efecto moral desastroso.

Los ministros se han quitado ya de encima un peso insufrible llevando a la Gaceta la combinación de gobernadores. Dejarán de abrumarles los doscientos problemas que estos días les asediaban; aunque todavía les queda por librar una batalla formidable en la provisión de los altos cargos vacantes.

Dignos de lástima son los ministros mientras no se resuelven las cuestiones de personas.

El día no da de sí ninguna nota saliente.

Alcance de noticias.

Madrid 12 (6'30 t.)

El señor ministro de Hacienda ha puesto esta mañana a la real firma decretos admitiendo la dimisión al señor Marqués de Mochales de subsecretario del ministerio de Hacienda y nombrando para este cargo al señor Garzon. El señor Capdepón ha llegado también a la firma de S. M. los nombramientos de gobernadores acordados ayer en Consejo excepto el de la provincia de Alava que por ha

berle proclamado el señor Moret será colocado en Ultramar.

—Telegrafian de Lisboa que el comandante del cañonero español que ha ido a Villareal para saludar a los reyes de Portugal fué anoche invitado por éstos para asistir a un gran banquete. Las autoridades de aquel puerto obsequian mucho al distinguido marino español.

—De Lyon dicen que cerca de Valley la policía ha detenido a un pastor llamado Vacher émulo de Jack el destripador el cual se encuentra convicto y confeso de haber asesinado a ocho pastores de ambos sexos.

—El general Blanco ha estado esta mañana conferenciando con el Sr. Correa. También ha conferenciado con este último muy extensamente el Sr. Canalejas.

—Hoy ha almorzado con la reina el general Blanco. La conversación durante la comida estuvo casi por completo dedicada a reiterar la Reina sus deseos de que se mejoren las condiciones en que vienen los soldados que regresan de Cuba a fin de evitar que se repitan espectáculos tan tristes como han sido los últimos desembarcos.

—Ha llegado a Zaragoza el Sr. Castell jefe del partido silvestista en la región aragonesa el cual constituirá en breve dicha agrupación nombrando comités y estableciendo círculos.

—Telegrafian de Soria que ha descarrilado el tren expreso descendente entre las estaciones de Medina y Arcos sin que por fortuna hayan ocurrido desgracias personales.

—Dicen de Zaragoza que han comenzado hoy las fiestas del Pilar con gran animación y extraordinaria afluencia de viajeros.

—Hoy han saludado a S. M. con objeto de dar a la bienvenida los embajadores de Francia, Alemania y Estados Unidos. — *Almodóbar.*

Ojeada a la Prensa

De «La Correspondencia de España» en sus Comentarios de la Redacción.

Cuba

Toda la prensa extranjera acusa un movimiento de la opinión favorable a los propósitos del gobierno liberal en el problema cubano. El gobierno yankee también adopta una conducta expectante muy propia para suavizar asperezas y calmar toda clase de susceptibilidades del orgullo nacional. La prensa indepen-

diente acoge con aplauso los primeros pasos del gabinete Sagasta.

Todo ello es cosa satisfactoria; pero lo principal es que todas esas benevolencias trasciendan a la gran masa del pueblo cubano; que sin haberse declarado abiertamente en favor de la insurrección con su desvío hacia los representantes de la soberanía española, han bastado para hacer ineficaz la acción militar de un poderoso ejército compuesto de soldados, si no veteranos, y robustecidos contra las inclemencias del clima, por lo menos bravos, sufridos y entusiastas.

Por esa grandísima fuerza de inercia debe pedirse la amplitud y sinceridad con que hay que proceder en la implantación del nuevo régimen político. Si se midiera por el censo electoral con que se han hecho las últimas elecciones a Cortes en Cuba se cometería un craso error de funestas consecuencias. Si se acomodase la conducta futura a los deseos de algunos cientos de peninsulares que han participado de las ventajas de un monopolio cómodo y no de los sacrificios en hombros hechos por los españoles actuales; ni de los pecuniarios que han de hacer éstos en breve plazo y nuestros hijos por algunos años quedaríamos muy cortos del banco a que se apunta.

Nada vale tener por el momento la opinión Europea en b névola expectativa, el gobierno Yankee, convencido de que le conviene la prudencia en su conducta. La prensa española casi unánime en el aplauso; al fondo de los campos cubanos no llega el eco de todas esas manifestaciones; allí la garantía del éxito serán concejales, diputados provinciales, consejeros del gran consejo, autoridades civiles militares que infundirán plena confianza en una era de olvido de todo lo pasado y de firme decisión de entrar en una vida nueva.

El vino nuevo debe echarse en odres nuevos; en los antiguos tomaría un sabor insoputable para los paladares irritados de los que deben beberlo. Y no les choque a los lectores nuestra insistencia en este particular, porque los odres viejos se defienden como gato panza arriba, y a todo trance quieren que se cuente con ellos en la bodega, y a medida de la energía de la resistencia tiene que ser la fortaleza del ataque.

Filipinas

Hemos leído en alguna parte que no se procederá al relevo del general Primo de Rivera, si es que se le releva, sin exponer los fundamentos de la medida. Así debe ser, y cuando esos fundamentos se sepan haremos sobre ellos las consideraciones que nos sugiera nuestro leal saber y entender. Pero deseamos que aparte

Dios del gobierno liberal la tentación de hacer campañas *enérgicas y rápidas y decisivas* con muchos soldados bisoños adolescentes y a media ración, fiando el éxito a los milagros de una extritega que no está en los cánones del verdadero arte militar.

Sería una lástima que los liberales que han venido a arreglar el problema cubano, mal llevado por los conservadores, echaran a perder el filipino, que éstos, después del relevo inoportuno de Blanco, habían encauzado bastante bien.

No se fie el gobierno de *cartas particulares*; esas fueron las que echaron a perder la opinión en los primeros meses de la insurrección.

G. A.

De nuestros corresponsales.

Burgo de Osma 8 de Octubre de 1897:

Sr. Director del DIARIO DE SORIA.

Muy señor mío: Hace unos días que no he molestado la atención de usted y de los lectores de su periódico con mis insulas cartas, pero bien sabe Dios, que no ha consistido en mi natural pereza, sino porque la vida se desliza tranquila en esta Villa sin que nada de extraordinario venga a alterar en lo más mínimo tan provechosa calma.

Mas ayer, se interrumpió esa especie de narcotismo, y este pueblo se apresuró a celebrar una de las más gratas y trascendentales fiestas; fiesta en la que el paladín esforzado, que estaba destinado a ser el héroe, era la más hermosa facultad del hombre; era la inteligencia. Se trataba, pues de un acto académico; la apertura oficial y solemne del curso de 1897 a 1898; en el colegio de segunda enseñanza de Nuestra Señora del Carmen.

Cuando se ha tratado de asuntos triviales y de poca monta, mi pluma corría sencilla y juguetona sobre las líneas de las cuartillas; pero hoy yo no se porque mi pulso parece que tiembla, y las ideas no acuden a mi mente con la claridad y espontaneidad que fuera de desear; y es sin duda por la indole del asunto que las necesidades del oficio me obligan a reseñar hoy.

Se trata de memorias leídas, en las que apesar de la avidez de la materia de que suelen ocuparse esta clase de trabajo literarios a pesar de su aridez, repito, bullia la poesía en sus paginas, como loca mozueta que se entrena en jugar entre espinos sin pensar que las puas

desgarran sus vestidos; de elocuentísimos discursos pronunciados, en los que la elegancia de la frase, la pureza de la dicción y lo correcto del estilo, se unían en estrecho matrimonio a la profundidad del pensamiento, el conocimiento científico más claro y evidente, la santidad de las ideas y aun la unión evangélica.

¡Ah señor Director, si yo hubiera sabido en el prelo en que me iba a ver, no hubiera aceptado su confianza, ni la representación literaria de su periódico en esta villa! Pero ya no tiene remedio y a la fuerza he de buscar entre el confuso montón de ideas que surgen en mi cerebro, alguna, que pueda servir de medio para que los lectores del Diario, puedan formarse un concepto aproximado de lo accedido en el salón de actos públicos del colegio de esta Villa.

El pequeño salón de actos, lleno de las damas más hermosas, y de hombres de ciencia, que siempre la belleza y talento se unieron para festejar la inteligencia, en cualquiera de sus manifestaciones! En el estrado la Presidencia, ocupado por el ilmo. y Reverendísimo señor Obispo de esta Diócesis, Director honorario, decidido y desinteresado protector del Colegio, y que el ocuparla Presidencia en tan solemne acto, nuestra bien a los claros, cuanto aprecia el talento, y cuan de sugato es el asistido donde se puede decir algo científico, allí donde se aporta un granito más de arena a ese inmenso acervo llamado la Civilización.

Tan solo la presencia en dicho sitio de tan ilustre y ilustradísimo Prelado, basta para realzar más y más la importancia y esplendor del acto.

A su derecha, se hallaba colocado un hombre de figura simpática, casi oculto por los pliegues de negra toga, con mureta azul, y cubriendo su venerable cabeza el honradísimo birrete, de Doctor en Letras, y Sagrada Teología; este hombre maestro de muchos discípulos

pues donde quiera que va, allí encuentra quien ha asistido a su cátedra, este hombre, repito era el autor insigne de la «Historia de Soria», era don Nicolás Rabal, que, como el dice, no puede olvidar que el pueblo que ha tenido la honra de hospedarle veinticuatro horas, ha pasado parte de su vida la mejor, quizá la edad en que todo es ilusión, y en lo que no ha cabido salida todavía, el destino. Bien venido sea entre nosotros! ¡Por más que nos conoce bien a fondo,

seguros estamos de que no se formará idea aproximada de la intensidad de nuestro agradecimiento por su visita en el día de ayer.

A un lado, y también a la mano derecha, se destacaba, otra cabeza venerable cubierta, por teresiano bonete, de colores blanco y azul, por debajo del que se entreveían unas canas más blancas casi, que la seda de la burla; un venerabilísimo anciano, lleno de meritos, de los que solo uno he de enumerar, me lleva más que cuarenta y dos años en la enseñanza porque ya me parece suficiente para darle a conocer. Este anciano por los años, pero con alma de niño, se llama M. I. señor don Pedro García Moros Arecediano de esta diócesis y Director efectivo del Establecimiento.

Ocupaba la izquierda de Su Ilustrísimo, don Andrés Ballesteros, como presidente de la comisión del M. I. Ayuntamiento de esta Villa, que asistía al acto, no solo como autoridad local sino también como Director honorario del Colegio. Como patrocinados del mismo Colegio, además del estrado se hallaban ocupado por las autoridades civiles y eclesiásticas, vice presidente de la diputación provincial, comisión del cabildo Catedral, profesores del seminario Conciliar, y el Claustro de profesores del Colegio.

Comenzó la parte literaria del acto con la lectura de la Memoria que previene el Reglamento, trabajo a cargo de don Pedro Ibañez Gil, Secretario del Colegio.

Casi todos, o todos, los de esta provincia, conocemos el señor Ibañez y raramente hablando, y sabemos las diferentes veces que sus versos han sido premiados en los certámenes verificatos en Soria, y además de esto, no hay número de «El Recuerdo de Soria», que no contenga entre sus páginas algún escrito, debido a la pluma de dicho señor. Ayer hizo de nuevo alarde de sus talentos literarios leyendonos una Memoria, modesto, y en la que al lado de la pesada y larga lista de datos estadísticos, se encontraron, elevadísimos pensamientos, gratísimos recuerdos para los bienchorres del colegio, que se hallan ausentes, y res del colegio, que se hallan ausentes, y palabras de gratitud y bienvenida para los presentes; sentidísimas despedidas pero el compañero que en cumplimiento del providencial disposición pasó a mejor vida, dejando las amarguras y debilidades del suelo por la dulzuras y bienandanzas del cielo, y delicadísimo saludo de bienvenida, para el que en virtud de aquella sensible pérdida, vino a ocupar el puesto vacante.

(Se continuará)

Diario Cómico

PACOTILLA

Varios higienistas y filósofos extranjeros han llegado a un acuerdo respecto a las condiciones que se necesitan para vivir más de cien años.

Yo creo, con perdón de esos higienistas y filósofos, que basta con una sola condición para vivir más de cien años.

La de no morir hasta tener la seguridad de haber vivido cien años y un día.

Todo lo demás es música de acordeón.

Segun los telegramas que la prensa pública, los Yankées manifiestan que creen que la subida de Sagasta al gobierno

todo lo descomplica contribuyendo mucho por su buena política y el relevo de Weyler,

que lo que necesitan, a que desaparezcan las causas de la inquina

que ellos tienen a España,

á la cual tranquilizan diciendo que las nubes negras que se cernían entre las dos naciones, no descargarán chispas. Ha, pues, alegrémonos de esas buenas noticias: colguemos los balcones con sendas percalinas; disparemos cohetes con muchas candelillas y lancemos al aire.

entusiásticos vivas. ¡Qué dicha tan inmensal! ¡Qué gusto! ¡Qué alegría! Los Estados Unidos nos perdonan la vida! ¡Aleluya, españoles! ¡Ya no seremos víctimas!

José Estrada.

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 13 (8,35 m.)

Telegrafian de la Habana que ha fallecido el coronel Rotger á consecuencia de heridas recibidas en la campaña.

El señor Romero Robledo ha telegrafiado al general Weyler felicitándole por su campaña y mostrando su completa adhesión.

Han cesado los médicos militares que venían desempeñando cátedras en la Universidad de la Habana habiendo sido sustituidos por médicos civiles.

Madrid 13 (8,35 m.)

El gobierno yankee ha examinado el asunto de la fuga de Evangelina Cisneros resolviendo que no la alcanza responsabilidad alguna.

El Papa ha entregado los documentos relativos á el expediente de Lluçh al secretario extraordinario señor Cavaguis.

Noticias

Por el Ministerio de la Guerra se ha publicado la siguiente R. O. relativa al llamamiento á filas de los mozos del actual reemplazo:

Excmo. Sr. Con el fin de anticipar la instrucción militar y atender á las necesidades del servicio, el rey (q. D. g.), y en su nombre la reina regente del reino de acuerdo con el Consejo de ministros se la servicio disponer lo siguiente:

1.º Se llaman al servicio activo de las armas los reclutas del cupo de Ultramar pertenecientes al reemplazo del conveniente año efectuándose la concentración en las zonas respectivas el día 20 de mes actual, observándose las prescripciones que se determinan en el capítulo XVI del reglamento dictado para la ejecución de la ley de reclutamiento vigentes.

2.º Los capitanes generales de las regiones de la Península, islas Baleares

y Canarias distribuirán proporcionalmente estos reclutas entre los cuerpos de infantería de guarnición en sus respectivas regiones, y estos cuerpos les proveerán de las prendas de vestuario que se usan en los distritos de Ultramar y el chaleco de Bayona, con cargo á los presupuestos de los distritos á que son destinados, que se formularán a la Caja general de Ultramar, facilitándoles capotes mientras estuvieren en filas.

3.º Los capitanes generales cuidarán que los cuerpos dediquen el mayor celo y la necesaria actividad para la más pronta instrucción militar de los reclutas, dando cuenta á este ministerio el día en que la hayan terminado.

4.º Los jefes de las zonas de reclutamiento entregarán á los oficiales receptores las filiaciones de los reclutas, expresando en ellas el distrito de Ultramar en que ha correspondido servir á cada uno.

5.º La concentración de los reclutas del cupo de la península se afectará en la fecha que se designe por este ministerio.

6.º Oportunamente se publicará el estado que se menciona en el artículo 147 del reglamento dictado para la ejecución de la ley de reclutamiento vigente, y otro en que se determine el número de reclutas del cupo de la Península que debe incorporar cada cuerpo y zonas en que se ha de hacer la elección.

De real orden, digo á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 11 de octubre de 1897.—C. A. V. E.

El día 14 de los corrientes, á los dos y media de la tarde, tendrá lugar en el Hospicio de esta ciudad la fiesta infantil que, organizada por sus Maestros, dedican anualmente los niños y las niñas a sor Teresa Martin, superiora de la Casa, cuya homenaje de gratitud en conmemoración de su natalicio.

El programa de los festejos en la Escuela de niños, es como sigue:

1.º Discurso alusivo al acto, pronunciado por un escolar.

2.º Lectura expresiva en prosa de una leyenda moral, que guarda relación con el discurso.

3.º Recitación de una composición en verso, de Martínez de la Rosa.

4.º Lectura expresiva de una composición en prosa, muy notabilísima del castizo y elocuente escritor don Severo Catalina.

5.º Id. id. de otra en verso, de don Anronio F. Grilo.

6.º Recitación de una poesía de don Juan Sierra, compuesta al momento para el precitado día.

7.º Lectura de un himno á María de don José Zorrilla.

8.º Como final de función, recitación, en forma oratoria, de una composición poética de don José Ecnegaray.

9.º Como final de función, recitación, en forma oratoria, de una composición poética de don José Ecnegaray.

10.º Como final de función, recitación, en forma oratoria, de una composición poética de don José Ecnegaray.

11.º Como final de función, recitación, en forma oratoria, de una composición poética de don José Ecnegaray.

12.º Como final de función, recitación, en forma oratoria, de una composición poética de don José Ecnegaray.

13.º Como final de función, recitación, en forma oratoria, de una composición poética de don José Ecnegaray.

14.º Como final de función, recitación, en forma oratoria, de una composición poética de don José Ecnegaray.

Tomarán parte en el festival los alumnos Bernabé Ruiz, Toribio Largo, Pablo Cerezo, Julian Sánchez y Avilio de la Iglesia, asilados; y Ezequiel La Red del Campo, Manuel Cacho Molina, Juan Legaz Tierno y Aurelio Hicen Hila, escolares de la capital asistentes al aula del benéfico asilo.

Según la lista que publica hoy «El Boletín Oficial» el tesoro de la Junta de socorros para los sinistrados de Abejar, lo recaudado con dicho objeto hasta el día 11 del corriente son 3.041,07 pesetas.

En el tren correo de esta noche sale para Madrid con su pequeña hija Margarita después de haber pasado una larga temporada en esta capital la distinguida esposa de nuestro querido amigo y paisano don Francisco Garcés jefe del Gabinete telegráfico del Ministerio de Fomento y director del periódico «El Fomento», D.^a Amalia Ruiz de Zúñiga a las que deseamos un feliz viaje.

Registro civil.

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones.
Nacimientos: Francisco Peña Romero.—Pilar Zúñiga la Torre.
Defunciones: Isaac Soria Sanz 87 años.

Pasatiempos.

Solución
RESORTE
Jeroglífico comprimido.

SNK

La solución mañana.
Fernando Peña.

Bolsa de Madrid

Polización del 12 de Septiembre de 1897.

ÚLTIMOS CAMBIOS.

Deuda perpetua a 4 por 100 interior....	64,95
Id. id. en títulos pequeños.....	67,20
Id. series G y H.....	66,50
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior....	80,90
Id. en títulos pequeños.....	84,10
Id. series G y H.....	91,20
Deuda a 4 por 100 amortizable.....	78,05
Iden. títulos pequeños.....	78,80
Obligaciones de Aduanas.....	97,00
Banco de España.....	415,00
Compañía Arrendataria de Tabacos....	212,00
Paris á la vista.....	30,45
Oro nuevo.....	00,00

Observaciones meteorológicas.

Máxima solar ayer.....	40,2
Id. sombra.....	21,8
Mínima.....	8,8

Temperatura nueve mañana hoy... 13,0
El barómetro indica tiempo variable.

Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

OCTUBRE
SOL sale 5,53 mañana; pónese 5,48 tarde

14

287 Jueves. 78
S. Calisto

Cultos religiosos.

Santos, Calixto, Fortuna, Carpino, Evaristo, Parisiano, Saturnino Lopo, Gaudencio, Donaciano, Domingo, Loricato y Bernardo.
La misa y oficio divino son de S. Calixto papa y martir con rito doble y color blanco haciéndose conmemoración de la octava de Nuestra señora del Pilar.
En la Mayor a las seis de la tarde continúa la novena á Nuestra Señora. del Pilar.
Sigue el Santo rosario en todas las Iglesias.

ANUNCIOS PREFERENTES.

A los labradores.

Patata preferente para siembra

En la Granja La Rasa, distrito del Burgo, término municipal de Osma, propiedad de Don Antonio Rico Barrón, se venden patatas procedentes del Canadá. Esta variedad de patatas reúne sobre las demás clases, las ventajas de ser un mes mas tempranas que las del pais, blancas condicion preferente para venta, mas productiva con un aumento sobre las demás de 20 á 25 0/0 mas igualdad en tamaños siendo escaso el número de pequeña, que produce.

Hay existentes para la venta 12.000 arrobas al precio de ptas. 1,25 cada una en almacén al pie de muelle de la Estación de ferrocarriles de Osma, línea Valladolid-Ariza. Minimum de venta en cada partida 20 arrobas. Se venden tambien patatas buenas del pais á una peseta arroba.

Los pedidos al propietario en el Burgo de Osma.

Anuncio

El que quiera interesarse en la compra de una huerta de regadío sita en esta ciudad, contigua á San Juan de Duero, puede verse con su dueño Victoriano Diez que vive Calle Real num. 75

SORIA Imp. de Abdón Perez.—1897
Postigo 2

ando hago un servicio no me niego á admitir un regalo. Cuando ciervo un trato que se cumplan las condiciones, excelente; pero que pida sin tener derecho á pedir, eso es bueno para un sacristan, no para un militar, como yo. Aunque pobre, caballero; tengo tanto orgullo como un duque. Mas; perdonad, estoy viendo que las bribonzuelas se me escabullen. Si me necesitais, ya sabeis dónde estoy. Hasta la vista, caballero, hasta la vista.

Y sin esperar la respuesta de Harmental, corrió en seguimiento de Honorina y Eufemia, que creyendo no ser vistas, se habia aprovechado de aquella circunstancia para ir á buscar en otra parte el refrigerio que el capitán hubiera tomado con tanto gusto como ellas si hubiese tenido mejor provistas las faltriqueras.

El caballero se creyó que en vez de permanecer en la plaza del Carrousel haria mucho mejor en utilizar en beneficio de su amor las tres ó cuatro horas que faltaban hasta que terminara la sesión.

Cuanto mas cercana parecia estar una catástrofe, tanto mas sentia la necesidad de ver á Bathilde.

Bathilde era ya uno de los elementos necesarios para su existencia,

Harmental encontró á la pobre jóven muy inquieta.

Buvat no habia parecido desde el dia anterior.

Nanette habia estado á informarse en la biblioteca, y con gran admiracion supo que hacia cinco ó seis dias que no parecia por allí. Sembrante desarreglo en las costumbres de Buvat, indicaba la inminencia de graves acontecimientos.

Por otra parte, habia notado la víspera en Raoul una especie de agitacion febril, que anunciaba alguna seria crisis.

Uniendo sus antiguos temores á sus nuevas angustias, Bathilde conoció instintivamente que la amenazaba una desgracia invisible, pero inevitable, que de un momento á otro podia caer sobre su cabeza.

Mas cuando Bathilde veia á Raoul, todo temor desaparecia.

A pesar de ello confió sus inquietudes á Harmental, que procuró tranquilizarlas.

A las cuatro Raoul dejó á Bathilde y se dirigió á su cuarto.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.

(Paseo de Recoletos).

GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....	—	43.598.510
TOTAL.....	—	55.598.510

32 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita confianza que inspira al público, habiendo ganado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Subdirector en Soria, D. José Castellvi.—Plaza de Herradores, 15 bajo.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.



GRAN FARMACIA

DEL

Doctor Monge



do n con mdalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Cuantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como en virtud de su cargo y empleo se vean precisados á fijarla en la capital, no de otro modo que esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos años, y que tan sólo lo debe á la asidua, esmero y constante solicitud de su propietario, no eluda sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada confianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acerada práctica proponen rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos nuevos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y yelloneo competir, á título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostenten pomposo nombre de *Específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos los autores de más nombradía.

Unico depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar instantáneamente el dolor de muelas rabioso

Áibaf Serdina DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

Nada de farsas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honra y provecho.

—o. POSTIGO, o. —SORIA.—

JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se contruyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos própticos, dentaduras artificiales, y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

Encontró á Brigaud á la puerta de la casa de la señora Denis.

El abate dijo que la sesión del parlamento habia concluido, pero que nada se sabia de positivo, aunque voces vagas anunciaban que iban á tomarse terribles medidas.

Brigaud esperaba de un momento á otro á Malezieux y Pompadour, á quienes habia citado en casa de Harmental.

Al cabo de una hora llegó el marqués de Pompadour.

El parlamento habia tratado de oponerse, pero todo habia cedido ante la voluntad del regente.

Las cartas del rey de España fueron leídas y condenadas.

Se decidió que los duques y pares se sentarian en seguida de los principes de la sangre real.

Los honores de los principes ilegítimos quedaron reducidos á los que les correspondian por sus títulos.

Por último se quitó al duque del Maine la superintendencia de la educación del rey, que se concedió al duque de Borbon.

Solo al conde de Tolosa se dejaron de porvida

el capitán Roquefnette es siempre un hombre prudente.

—¡Prudentísimo, caballero! Así, pues si tenéis alguna nueva confianza que hacerme, continuad.

—No, capitán; en este momento, no. Además el sitio no es muy á propósito para una conferencia. Lo único que deseo saber es si vivís en la misma casa, por si llega el caso de necesitaros.

—En la misma siempre, caballero. Soy como la yedra, muero donde me planto; pero, como ella voy también subiendo. Esto quiere decir, que en vez de encontrarme como la vez primera en el cuarto principal ó en el segundo, si queréis hacerme el honor de visitarme, me hallareis ahora en el quinto ó el sexto pues por un movimiento bursátil, que sin ser gran economista comprendereis, yo subo á mi la que bajan mis fondos. Como ahora están muy bajos, yo subo y me acerco á las estrellas.

—¡Pero, capitán!—dijo Harmental riéndose y echando mano al bolsillo.—¡Tan escaso andáis y no acudís á vuestros amigos!

—¡Yo pedir prestado!—exclamó el capitán deteniendo la acción del caballero.—¡Vota á.....Cu-